

el trabajo, y observando en sus tostados rostros, la satisfacción que produce en el hombre de alma sencilla la tranquilidad del espíritu, el levantarse al despuntar el día y saber que va a ganar el cotidiano sustento, con honradez y laboriosidad.

¡Cuánto gozaba mi alma con estas sencillas y hermosas observaciones!

¡Que diferencia tan notable entre el placer que experimenta el madrugador y el disgusto que produce la modorra, en el dormilón y perezoso!

Dice un antiguo refrán *Al que madruga Dios le ayuda*, y es verdad.

El madrugador lleva grandes ventajas al que no lo es; pues además de disfrutar de salud mucho mejor que la suya, se encuentra en condiciones de poder llegar a cualquier parte antes que él.

Vereis la prueba en lo que a mí me sucedió la mañana de mi cuento.

Cuando más absorto me hallaba gozando de los placeres de este matinal paseo, sentí ruido por la espalda. Volvíme para saber quien venía y vi que era un muchacho, cuya edad no pasaría de los doce años; el que arreando un macilento pollino, demostraba gran prisa y diligencia, según los enormes varazos que al pobre animal le daba.

Pregúntele la causa de tal furor y contestándome con una interjección que era casi una blasfemia, pegó tan horrible pinchazo en las nalgas al borrico, que hizo á este, que no esperaba tan injustificado castigo, soltar un tremendo par de coces, alcanzando con una de sus patas al muchacho en la cabeza.

Si grande fué la indignación que me causó la conducta del chiquillo, mayor lástima sentí al verlo atontado por el golpe, y con una herida de la que manaba en gran cantidad la sangre.

Me apresuré á restañársela como mejor pude y supe. Y mientras ejecutaba las operaciones de cortar el pelo que tenía en sus bordes la herida y aplicarle en ella un poco aglutinante, que en mi cartera llevaba; me esforcé en hacerle comprender lo inconveniente que es castigar á los animales, y más aún, cuando para ello no hay motivo. Bien claro tenía el ejemplo.

Me prometió seguir mis consejos, y ya terminada la cura, diome las gracias entre tristán y lloroso, prosiguiendo su camino con el asno del ronzal; forma en que debió llevarlo siempre.

Cuando ambos hubieronse alejado, continué mi interrumpido paseo dando gracias á Dios por haberme concedido el favor de disfrutar la doble satisfacción que en mí produjo la contemplación de la Naturaleza en una de sus más bellas y poéticas manifestaciones y el llegar á tiempo de cumplir una, quizás la más hermosa de las obligaciones que tenemos para con los demás.

Con el goce de tan hermosos placeres me ayudó Dios en la ocasión á que me refiero.

¿Hubiera gozado lo que gocé teniendo-me sujeto la pereza entre las sábanas del lecho?

Seguramente no.

Luego el refrán es verdadero y todos debemos poner los medios para que se cumpla.

E. C.

### Á ENCARNACIÓN

(En su santo)

Queridísima Encarnita:  
Aunque no abunde la vida  
no me falta el buen humor;  
por eso tengo el honor  
hoy que es tu santo, *hermanita*,  
de escribirte alegremente,  
para pintarte elocuente  
la satisfacción que siento  
en tan solemne momento.  
(Soy un chico tan *vehemente*!...  
Es la Encarnación divina  
del Hijo de Cristo, hoy;  
y aunque en santos yo no estoy  
versado y fuerte, imagina  
si á olvidar el tuyo voy.  
¡Qué nombre tan rebonito  
te pusieron tus papás!  
Al espejo te verás...  
y por eso no repito

lo que de sobra sabrás

Bueno; pues al celebrar fiesta que me encanta tanto, te dedico, orando al santo, este sencillo cantar ripioso... si no te espanto.

El perdón, juzgo y espero que hoy mismo lo he de obtener; tu eres buena... aunque mujer, y por eso considero...

¡que el verso será el querer!

Si como adoro, supiera en verso ecribir y hablar, ¡qué cosas iba á sacar la pluma de mi mollera, para poderte á agrar!

Pero es inútil; la empresa es difícil para mí.

Yo, te escribo un verso, así; pero estoy sobre la mesa pensándolo un año; si.

Y más cuando son adversos los hados, siempre perversos como hoy; que juzgo insegura la eficacia de mis versos para tan grande hermosura.

Pero ¡qué caray! yo creo que se ataba el buen deseo mas que nada, y la intención; ¡si el cantar me sale feo saca el Cristo del perdón!

Y en prueba de que están mal estos versos, y tú, aspiras á perdonar libéral!

todas las faltas que miras en mi opinión imparcial,

cortando alas al bromazo simbolicemos el lazo de tu indulgente perdón, sellando con un abrazo nuestra mútua pretensión.

MANUEL DÍAZ Y GUTIÉRREZ.

### NOTICIAS

Se ha acordado por el ministerio de la Guerra el nombramiento de capellanes provisionales con destino a la Península y sueldo anual de 1.700 pesetas.

La junta directiva de la feria y concurso-agrícola que tendrá lugar pronto en Barcelona, ha recibido ya multitud de muestras de los productos de esta comarca, muestras que han sido enviadas por nuestros agricultores.

El presidente de la asociación de ganaderos de España, excita al visitador de la ganadería en esta provincia, para que procure que á la feria concurso-agrícola que tendrá lugar en Barcelona, concurran con ejemplares de las diversas especies de ganados los propietarios de esta comarca.

Han llegado al Tomelloso los ingenieros que han de proceder á la instalación del alumbrado eléctrico en dicho pueblo.

Se ha suicidado en Ciudad-Real, arrojándose al pozo de su casa, la respetable señora Doña Petra Boada, de sesenta años, hermana del exmagistrado del Tribunal Supremo del mismo apellido.

La desgraciada señora ha dejado una carta manifestando que ha atentado á su vida por la grave enfermedad que venía padeciendo desde hace años.

Ha tomado posesión de auxiliar de la escuela de niños de Alcázar D. Félix Calderón.

En el ministerio de Gracia y Justicia se han recibido algunos expedientes de indulto de reos condenados á pena de muerte por las Audiencias del reino, expedientes que serán objeto de un detenido examen en uno de los próximos Consejos de ministros á fin de reservar los que hayan de someterse á la regia prerrogativa el día de Viernes Santo en de la adoración de la cruz.

La revista de Madrid *Monitor del Comercio* ha propuesto que el próximo 2 de Mayo todos los españoles deben con-

memorar tan señalada fecha desprendiéndose del fruto de su trabajo de dicho día, y que con el producto total de lo que se recaude se construya un nuevo buque de guerra que podría llamarse *Dos de Mayo*.

La idea ha sido muy bien recibida en el ministerio de Marina y en otros centros.

El general Bermejo se ha ofrecido gustoso á tomar parte en tan patriótica suscripción, lo mismo que el obispo de Madrid y otros ilustres personajes.

En el vapor-correo que zarpará de Cádiz el día 28 con rumbo á Fernando Poo, embarcarán el reverendo padre Armengol Coll, perfecto apostólico de los misioneros hijos del Inmaculado Corazón de María, y dos misioneros más de la misma orden.

### NECROLOGIA

La enfermedad que aquejaba al niño del Ilmo. Sr. Presidente de esta Audiencia Don Pedro Escobar ha tenido un funesto desenlace; el niño Miguelito, prodigio de precocidad y que era el encanto de sus padres ha subido al cielo en la madrugada del 19 del actual y á los tres años de edad.

Los solícitos cuidados de sus queridos padres, ni la entereza de ánimo de aquél Agelito, merecible en edad tan tierna, pués momentos antes de espirar causaba asombro, han sido suficientes á contrarrestar los terribles efectos de tan traidora enfermedad.

Comprendemos la acerba pena que embargará el corazón de los Señores de Escobar, pero abriguen la convicción de que al arroparles de su lado el Todopoderoso á un ser tan queridísimo, habrá desde luego obedecido á que fuera de los predestinados para formar parte de los coros de querubes que constantemente le están prodigando alabanzas en la mansión de los justos.

No obstante hacemos votos fervientes cerca de El, para que les de fuerzas suficientes para sobrellevar tan rudo golpe, y sirvan de lenitivo las ostensibles pruebas de cariño de sus numerosos y distinguidos amigos, y si esto no fuera bastante LA JUVENTUD TORRALBEÑA se hace solidaria de estas manifestaciones y el que suscribe que en algunas ocasiones le ayudó en sus infantiles juegos, no escatimará una lágrima á la memoria del infortunado Miguelito Escobar

J. DOMINGUEZ

Ciudad-Real Marzo 23-98.

### Buzón de Alcance

Presentación de una partida

HABANA 21 (recibido el 23.—Capitán general á ministro Guerra:

Hoy se han presentado al general Molina en Jagüey Grande, acogidos á la legalidad, el titulado teniente coronel Benito Socorro, con la partida que mandaba, compuesta de dos oficiales y 72 hombres, de ellos 48 armados, y muchas familias; la partida entregó sus armas en la plaza, al frente de las tropas y del vecindario, dando entusiastas vivas á España, á nuestros reyes y á Cuba española.

General Molina me manifiesta que son de esperar nuevas presentaciones en el territorio de su mando.—Blanco.

ROMA 23.

Mañana se celebrarán los cosistorios privado y público anunciados.

El médico del Papa, doctor Lapponi, aconsejaba que se celebrasen esas solemnes reuniones en dos días dierentes, á fin de que Su Santidad tuviese intervalo de descanso.

León XIII no ha creído necesario atender las indicaciones del facultativo.—Valdés.

WASHINGTON 23

Continúan propalándose suposiciones y rumores acerca del informe

de los oficiales norteamericanos de marina sobre la catástrofe del *Maine*.

El secretario de Marina Mr. Long ha dicho que el informe sobre el *Maine* no será publicado antes del lunes próximo, ó tal vez hasta el martes ó miércoles de la semana que viene.

Se asegura que Mr. Mac-Kinley ha adoptado definitivamente la decisión de enviar el informe íntegro al consejo federal.

Al mismo tiempo enviará una sencilla comunicación, en la cual no formulará juicio alguno.

LONDRES 23.

El corresponsal de Washington del *Chronicle* telegrafía diciendo que la crisis se acerca rápidamente.

Mac-Kinley considera la cuestión del *Maine* menos importante que la situación de Cuba, y se dispone á pedir al Congreso que adopte una acción inmediata para socorrer á los cubanos moribundos.

Dicese que si España rechazase esta acción, los Estados Unidos emprenderían la guerra por espíritu de humanidad, contando con que en este caso obtendrían el apoyo de las naciones civilizadas.

Los miembros del gabinete están conformes en que la situación de Cuba es gravísima.—Moore.

HABANA 23.

El general Bernal continúa operando en la zona de Manzanillo.

De un momento á otro se esperan noticias de estas operaciones, en cuyo feliz resultado se confía.

### Sección recreativa

#### CHARADA

Primera y tertia en el cuerpo  
La segunda musical  
Y el todo de la charada  
Nombre de una capital.

#### LOGOGRIFO

1 2 3 4 5 6 7 8 Figura geométrica.  
4 5 2 5 6 5 2 Verbo en infinitivo.  
6 5 2 3 1 8 Medicamento untuoso  
4 5 1 2 3 Nombre de mujer.  
7 8 1 3 Letra griega.  
5 1 3 Letra griega.  
1 5 Planta olorosa.  
3 Vocal.

Las soluciones en el número próximo.

A las charadas del número anterior:

A la primera PANTICOSA.

A la segunda SERVANDO.

### NUESTRO MERCADO

GRANOS.	PRECIO.
CALDOS	
Aceite, arroba.....	10'00
Vino, id.....	2'50
Vinagre, id.....	1'75
Aguardientes, id.....	12'00
GRANOS	
Trigo, fanega.....	14'25
Jeja, id.....	13'00
Centeno, id.....	8'00
Cebada, id.....	5'00
Anis, id.....	16'25
—	
Patatas, arroba.....	1'25
Lana, id.....	10'50

Ciudad-Real Imp. «LA ENSEÑANZA».